



**SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI Y.A.I
PROGRAM STUDI S1 MANAJEMEN**

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)

IDENTITAS MATA KULIAH

NAMA MATA KULIAH	KEUANGAN INTERNASIONAL
KODE MATA KULIAH	MK473
BOBOT MATA KULIAH (SKS)	3 SKS
PROGRAM STUDI	MANAJEMEN – S1
TAHUN AKADEMIK	2019/2020
SEMESTER	GANJIL
MATA KULIAH PRASYARAT	MANAJEMEN KEUANGAN II
NAMA DOSEN PENGAMPU	
EMAIL DOSEN PENGAMPU	

DESKRIPSI MATA KULIAH

Agar mahasiswa memahami tentang lingkungan keuangan internasional, memahami manajemen valas dan bursa valas, memahami manajemen risiko valas dengan rekayasa finansial. Mahasiswa memahami manajemen investasi internasional, internasional capital budgeting dan foreign direct investment, international cost of capital dan foreign investment. Mahasiswa memahami keuangan perdagangan internasional dan country risk; sumber dan metode pembiayaan internasional, sistem pembayaran internasional, country risk.

CAPAIAN PEMBELAJARAN LULUSAN (CPL)

KODE CPL	UNSUR CPL
SIKAP (S)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esadan mampu menunjukkan sikap religius. 2. Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral, dan etika. 3. Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila. 4. Berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggung jawab pada Negara dan Bangsa. 5. Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama, dan kepercayaan, serta pendapat atau temuan orisinal orang lain. 6. Bekerja sama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan. 7. Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara. 8. Menginternalisasi semangat kemandirian, norma, dan etika akademik dan profesi. 9. Menunjukkan sikap bertanggung jawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri. 10. Menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan, dan kewirausahaan.
KETRAMPILAN UMUM (KU)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya. 2. Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu, dan terukur. 3. Mampu mengkaji implikasi pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora sesuai dengan keahliannya atau kritik seni, menyusun deskripsi saintifik hasil kajiannya dalam bentuk skripsi atau laporan tugas akhir, dan mengunggahnya dalam laman perguruan tinggi. 4. Mampu menyusun deskripsi saintifik hasil kajiannya tersebut di atas dalam bentuk skripsi atau laporan tugas akhir, dan mengunggahnya dalam laman perguruan tinggi. 5. Mampu mengambil keputusan secara tepat dalam konteks penyelesaian masalah di bidang keahliannya, berdasarkan hasil analisis informasi dan data. 6. Mampu memelihara dan mengembangkan jaringan kerja dengan pembimbing, kolega, sejawat baik di dalam maupun di luar lembaganya. 7. Mampu bertanggung jawab atas pencapaian hasil kerja kelompok dan melakukan supervisi serta evaluasi terhadap penyelesaian pekerjaan yang ditugaskan kepada pekerja yang berada di bawah tanggung jawabnya. 8. Mampu melakukan proses evaluasi diri terhadap kelompok kerja yang berada di bawah tanggung jawabnya, dan mampu mengelola pembelajaran secara mandiri. 9. Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan, dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi.
PENGETAHUAN	<p>Agar mahasiswa memahami tentang lingkungan keuangan internasional, memahami manajemen valas, dan bursa valas, memahami manajemen risiko valas dengan rekayasa finansial. Mahasiswa memahami manajemen investasi internasional, internasional capital budgeting dan foreign direct investment, international cost of capital dan foreign investment. Mahasiswa memahami keuangan perdagangan internasional dan country risk; sumber dan metode pembiayaan internasional, sistem pembayaran internasional, country risk</p>
KETRAMPILAN KHUSUS	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu menjelaskan lingkungan keuangan internasional, pengertian dan pengaruh/peranan manajemen keuangan internasional

	<ol style="list-style-type: none"> 2. Mampu menjelaskan perkembangan sistem moneter dan krisis moneter internasional 3. Mampu menjelaskan pengertian, kegunaan, struktur dan posisi balance of payment 4. Mampu menjelaskan mekanisme adjustment dengan sistem kurs 5. Mampu menjelaskan valas dan mekanisme bursa valas 6. Mampu menjelaskan macam-macam kurs dan bursa valas 7. Mampu menjelaskan faktor-faktor yang mempengaruhi kurs valas 8. Mampu menjelaskan hubungan kurs valas dengan inflasi (PPP Theory) & tingkat bunga (IRP Theory) serta internasional fisher effect (IFE Theory) 9. Mampu menjelaskan mekanisme perdagangan valas (forex trade mechanism) 10. Mampu menjelaskan forex exposure dan manajemen risiko dengan rekayasa finansial 11. Mampu menjelaskan mekanisme currency dan interest rate swap 12. Mampu menjelaskan internasional capital budgeting dan foreign direct investment 13. Mampu menjelaskan internasional cost of capital dan foreign investment 14. Mampu menjelaskan sumber dan metode pembiayaan internasional, sistem pembayaran internasional dan country risk
--	---

CAPAIAN PEMBELAJARAN MATA KULIAH (CPMK)

<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dapat menjelaskan lingkungan keuangan internasional, pengertian dan pengaruh/peranan manajemen keuangan internasional 2. Mahasiswa dapat menjelaskan perkembangan sistem moneter dan krisis moneter internasional 3. Mahasiswa dapat menjelaskan pengertian, kegunaan, struktur dan posisi balance of payment 4. Mahasiswa dapat menjelaskan mekanisme adjustment dengan sistem kurs 5. Mahasiswa dapat menjelaskan valas dan mekanisme bursa valas 6. Mahasiswa dapat menjelaskan macam-macam kurs dan bursa valas 7. Mahasiswa dapat menjelaskan faktor-faktor yang mempengaruhi kurs valas 8. Mampu menjelaskan hubungan kurs valas dengan inflasi (PPP Theory) & tingkat bunga (IRP Theory) serta internasional fisher effect (IFE Theory) 9. Mahasiswa dapat menjelaskan mekanisme perdagangan valas (forex trade mechanism) 10. Mahasiswa dapat menjelaskan forex exposure dan manajemen risiko dengan rekayasa finansial 11. Mahasiswa dapat menjelaskan mekanisme currency dan interest rate swap 12. Mahasiswa dapat menjelaskan internasional capital budgeting dan foreign direct investment 13. Mahasiswa dapat menjelaskan internasional cost of capital dan foreign investment 14. Mahasiswa dapat menjelaskan sumber dan metode pembiayaan internasional, sistem pembayaran internasional dan country risk

Komponen Penilaian

Ujian Tengah Semester (UTS)	30%	Menggunakan materi sebelum UTS, termasuk dengan ujian lisan (presentasi), jika ada
Ujian Akhir Semester (UAS)	40%	Menggunakan materi sebelum UAS, termasuk dengan ujian lisan (presentasi), jika ada
Tugas Individu dan Kelompok	30%	Dikerjakan secara individu. Keterlambatan dalam pengumpulan tugas individu mengurangi nilainya

Kriteria Penilaian

Kriteria	Bobot	Nilai	Angka Mutu	Deskripsi Penilaian
Sangat Baik	A	80.00 – 100.00	4.0	Mahasiswa memenuhi semua komponen penilaian dan menyelesaikan tugas dengan sangat baik serta mampu memaparkan materi praktikum dan tugas individu sesuai dengan topik yang telah ditentukan dengan sangat baik.
Baik	B	68.00 – 79.99	3.0	Mahasiswa memenuhi semua komponen penilaian dan menyelesaikan tugas dengan sangat baik serta mampu memaparkan materi praktikum dan tugas individu sesuai dengan topik yang telah ditentukan dengan baik.
Cukup	C	56.00 – 67.99	2.0	Mahasiswa memenuhi semua komponen penilaian dan menyelesaikan tugas dengan sangat baik serta mampu memaparkan materi praktikum dan tugas individu sesuai dengan topik yang telah ditentukan dengan cukup baik.
Kurang	D	45.00 – 55.99	1.0	Mahasiswa memenuhi semua komponen penilaian dan menyelesaikan tugas dengan sangat baik serta mampu memaparkan materi praktikum dan tugas individu sesuai dengan topik yang telah ditentukan.
Tidak Lulus	E	< 44.99	0.0	Mahasiswa tidak memenuhi semua komponen penilaian dan tidak dapat memaparkan materi dan tugas secara individu sesuai dengan topik yang telah ditentukan.

Pertemuan ke-	Kemampuan akhir yang direncanakan	Pokok Bahasan dan Sub Pokok Bahasan	Metode Pembelajaran	Bobot Nilai (%)	Alokasi Waktu		Bahan Kajian	Penilaian (valuasi)/ Tugas
					Teori (Menit)	Praktek (Menit)		
TM I	Pengertian dan pengaruh/ peranan manajemen keuangan internasional	<ul style="list-style-type: none"> - pengertian manajemen keuangan internasional - pengaruh internasional commercial dan financial transaction terhadap kurs valas - pengaruh dan peranan manajemen internasional dari aspek micro dan macro finance 	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	Tugas (30%) UTS (30%) UAS (40%)	50%	50%	Hamdy hady	Tugas rumah, Mini Test, Synopsis, Absensi
TM II	Perkembangan sistem moneter dan krisis moneter internasional	<ul style="list-style-type: none"> - perkembangan sistem moneter internasional - krisis moneter internasional - krisis moneter internasional - krisis moneter asia 	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	Tugas (30%) UTS (30%) UAS (40%)	50%	50%	Hamdy hady	Tugas rumah, Mini Test, Synopsis, Absensi
TM III	Pengertian, kegunaan, struktur dan posisi balance of payment	<ul style="list-style-type: none"> - pengertian balance of payment - kegunaan balance of 	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	Tugas (30%) UTS	50%	50%	Hamdy hady	Tugas rumah, Mini Test, Synopsis,

		<ul style="list-style-type: none"> payment - struktur dan posisi balance of payment 		<p>(30%) UAS (40%)</p>				Absensi
TM IV	Mekanisme adjustment posisi balance of payment	<ul style="list-style-type: none"> - mekanisme adjustment dengan sistem kurs tetap dan mengambang atau berubah - kebijakan devaluasi 	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	<p>Tugas (30%) UTS (30%) UAS (40%)</p>	50%	50%	Hamdy hady	Tugasrumah, Mini Test, Synopsis, Absensi
TM V	Valas dan mekanisme bursa valas	<ul style="list-style-type: none"> - pengertian valas (forex/foreign currency) - mekanisme bursa valas 	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	<p>Tugas (30%) UTS (30%) UAS (40%)</p>	50%	50%	Hamdy hady	Tugasrumah, Mini Test, Synopsis, Absensi
TM VI	Macam-macam kurs dan bursa valas (forex rate & market)	<ul style="list-style-type: none"> - spot rate dan spot market - derivative market - currency future and currency option market - euro currency market 	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	<p>Tugas (30%) UTS (30%) UAS (40%)</p>	50%	50%	Hamdy hady	Tugasrumah, Mini Test, Synopsis, Absensi
TM VII	Faktor-faktor yang mempengaruhi kurs valas	<ul style="list-style-type: none"> - perbedaan supply dan demand foreign currency - BOP - tingkat inflasi, bunga, pendapatan 	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	<p>Tugas (30%) UTS (30%) UAS (40%)</p>	50%	50%	Hamdy hady	Tugasrumah, Mini Test, Synopsis, Absensi
UJIAN TENGAH SEMESTER (UTS)								
TM IX	<p>Hubungan kurs valas dengan inflasi (PPP theory) & tingkat bunga (IRP theory) serta internasional fisher effect (IFE theory)</p> <p>Mekanisme perdagangan valas (forex trade)</p>	<ul style="list-style-type: none"> - PPP Theory - IRP theory - IFE theory - rules of thumb - International parity condition - timbulnya perdagangan valas (forex trade) - arbitrage 	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	<p>Tugas (30%) UTS (30%) UAS (40%)</p>	50%	50%	Hamdy hady	Tugasrumah, Mini Test, Synopsis, Absensi

	mechanism)							
TM X	Forex exposure dan manajemen risiko dengan rekayasa finansial Mekanisme currency dan interest rate swap	<ul style="list-style-type: none"> - forex exposure - manajemen transaction exposure - manajemen economic dan translation exposure - currency swap - interest rate swap 	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	Tugas (30%) UTS (30%) UAS (40%)	50%	50%		Tugasrumah, Mini Test, Synopsis, Absensi
TM XI	Internasional capital budgeting dan foreign direct investment International cost of capital dan foreign investment	<ul style="list-style-type: none"> - international capital budgeting - analisis pengaruh flutuasi kurs valas terhadap foreign direct investment - foreign investment - international portfolio investment - menentukan return atau yield effective - estimasi cost of debt & equity - international taxation & transfer pricing 	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	Tugas (30%) UTS (30%) UAS (40%)	50%	50%		Tugasrumah, Mini Test, Synopsis, Absensi
TM XII	Sumber dan metode pembiayaan internasional	Macam-macam sumber dan metode pembiayaan internasional	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	Tugas (30%) UTS (30%) UAS (40%)	50%	50%		Tugasrumah, Mini Test, Synopsis, Absensi
TM XIII	Sistem pembayaran internasional	Macam-macam sistem pembayaran internasional	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	Tugas (30%) UTS (30%) UAS (40%)	50%	50%		Tugasrumah, Mini Test, Synopsis, Absensi
TM XIV	Country risk	<ul style="list-style-type: none"> - faktor yang menentukan country risk - teknik menentukan 	Kuliah, Tanya jawab, Kasus.	Tugas (30%) UTS	50%	50%		Tugasrumah, Mini Test, Synopsis,

		country risk - Mengukur country risk		(30%) UAS (40%)				Absensi
TM XV	Review dan Kuis	Review dan Kuis		Tugas (30%) UTS (30%) UAS (40%)	50%	50%		Tugasrumah, Mini Test, Synopsis, Absensi
UJIAN AKHIR SEMESTER (UAS)								

Media Pembelajaran

- LCD
- Whiteboard
- Komputer
- Website
- PPT Dosen dan Mahasiswa

Daftar Pustaka/Referensi

Pustaka Wajib

1. Hady, Hamdy. 2012. Manajemen keuangan internasional. Mitra wacana media. jakarta

Penutup

Rencana Pembelajaran Semester (RPS) ini berlaku mulai Semester Ganjil 2019/2020. RPS ini di evaluasi secara berkala setiap semester dan akan dilakukan perbaikan jika dalam penerapannya masih diperlukan penyempurnaan.

STATUS DOKUMEN

PenanggungJawab			
Proses	Nama	Tandatangan	Tanggal
Perumusan	Hermansyah, SE., MM		
	DosenKoordinator Mata Kuliah		
Pemeriksaan	Ida Musdafia Ibrahim, SE., MM		
	Ketua Program StudiManajemen		
Persetujuan	DR.Reschiwati, SE, MM,Ak., CA		
	Ketua STIE Y.A.I		
Penetapan	Dr. Alex Zami, SE, MM		
	WakilKetuaBidangAkademik		
Pengendalian	Endang Tri S, SE., Ak., MM		
	Kepala Unit PenjaminanMutu STIE Y.A.I		

Lampiran1 :Petunjuk tugas 1

Dosen: ESTU MAHANANI, SP., MM

Mata Kuliah (SKS)	KEUANGAN INTERNATIONAL	
Semester	Ganjil 2020/2021	
Tugaske	1	
Namatugas		
Tujuantugas		
Waktu/pelaksanaantugas		
Deskripsitugas		
Penilaian	IndikatorPenilaian	KriteriaPenilaian